

Rencontre entre les lycéens et la journaliste rwandaise

Publié le 10/04/2015 à 03:55



Pour des raisons de sécurité, Madame X a souhaité garder l'anonymat./Photo DDM, C. T

«Chez nous, le journalisme n'est pas libre. Il est juste un tuyau du gouvernement pour faire passer ses messages ou sa propagande. Chez vous, le journalisme est le moyen d'informer le public en toute liberté sur ce qui se passe, même si la censure existe partout...», confie Madame X, journaliste rwandaise, hébergée à la Maison des journalistes (MDJ) à Paris depuis le mois d'octobre. Arrivée en France en 2014, cette femme de 33 ans attend d'obtenir l'exil politique. Dans le cadre de la semaine de la presse en mars dernier, elle était invitée au lycée polyvalent de Gourdan-Polignan.

Liberté d'expression et liberté de la presse

«Cet automne, comme 200 autres lycées en France, Paul Mathou a été retenu pour participer à l'opération «Renvoyé spécial» organisée par la MDJ et le Centre de liaison de l'enseignement et des médias d'information (CLEMI) pour sensibiliser les jeunes à la liberté d'expression et au pluralisme dans les médias par la rencontre avec un journaliste réfugié politique en France», explique Sylvie Cau, professeur de français et d'histoire à Paul Mathou. C'est ainsi, que des

élèves de classes de Seconde en MVA, MEI et ELE, soit une quarantaine de lycéens, ont rencontré la journaliste rwandaise. Ensemble, ils ont évoqué les notions de blasphème, de diffamation et de rumeurs...

«La liberté de la presse est encore un rêve pour les journalistes de mon pays, étant donné le système dictatorial qui fait que toute la population vit dans la terreur...», raconte Madame X avec laquelle les jeunes ont parlé de la différence entre liberté d'expression et liberté de la presse.

Ensemble, ils ont visualisé une vidéo sur la situation économique, politique, sociale et éducative au Rwanda. Enchaînant sur la situation de la presse là-bas, sur les événements de janvier à Paris à Charlie Hebdo, sur ce qu'est la Maison des journalistes...

«Ils ont une capacité d'écoute plus grande que ce qu'ils montrent. Ils ont écouté et retenu plus finement que ce que l'on peut penser. C'est surprenant, comme les lycéens ont retenu et cibler l'essentiel sur cet exposé», explique Sylvie Cau qui en accueillant Madame X dans l'établissement a permis aux lycéens commingeois d'avoir un regard nouveau sur le mot liberté.

C. T

GOURDAN-POLIGNAN VIE LOCALE

AILLEURS SUR LE WEB



Tuto : 3 coiffures à la mode (L'Oreal Paris)

- Comment intégrer sa cuisine à son intérieur? (Mobaipa)
- Ce que vous devez savoir sur le Cloud (HP)
- Plein de remords, le cambrioleur du boulanger envoie une lettre d'excuses (20 minutes)
- Intérieurs : trucs et astuces pour une cuisine bien pensée (Lapeyre)

A LIRE AUSSI



Comité des fêtes : Entre soul, funk, rock et bandas...

- Un nouveau scanner à la clinique du Sidobre
- «Nano», le plus jeune résistant de France témoigne
- Les rugbymen risclis échouent en finale
- Nu, il se rue sur une prostituée

Recommandé par

Déposer un commentaire

CHARTE DE MODÉRATION

Envie de réagir ? Connectez-vous et donnez votre avis sans attendre !